Une stratégie pour l'éternité

Cette épître a failli ne jamais se trouver dans la Bible. La polémique autour de sa place dans le canon des Ecritures a duré jusqu'au 5ème siècle après Jésus-Christ. Mais l'Esprit Saint veillait, et l'évidente inspiration de cette "parole d'exhortation" (13.22) a finalement dominé la pensée des décideurs.

James Thompson, auteur de ces articles et d'un commentaire sur l'épître aux Hébreux (disponible en français¹), est une éminente autorité sur ce texte. Il dresse ici le tableau d'un groupe de chrétiens fatigués, las, découragés.

Mais il ne s'agit pas de décrire simplement les problèmes des Hébreux. L'auteur de l'épître, resté inconnu, exhorte et enseigne ses lecteurs sur le besoin de persévérer dans la foi. Sa réaction face à une confiance qui vacille n'est pas d'appeler à un recul, le temps de se regrouper et reprendre des forces ; il encourage plutôt à aller de l'avant, à considérer l'exemple du Maître, Jésus-Christ, le "précurseur" (6.20), celui qui est "l'auteur de la foi et qui la mène à la perfection" (12.2).

Pour résister à la tentation de nous rendre à l'ennemi, nous avons besoin d'un Sauveur qui a vaincu, d'une ancre qui ne peut s'ébranler, d'un modèle de foi et de puissance, d'un sacrifice efficace. Tout cela se trouve en Jésus, le "rayonnement" de la gloire de Dieu et "l'expression de son être" (1.3). Ce Fils de Dieu, venu participer à notre sang et à notre chair (2.14), a offert sur l'autel de Dieu ce qu'aucun prêtre n'avait pu offrir auparavant : un sacrifice parfait, donc éternel.

Le chemin à suivre dans le découragement — pour nous com me pour les judéo-chrétiens destinataires de cette lettre — est donc celui qui avance vers la cité céleste, dont nous avons l'assurance, même si nous ne l'avons jamais vue (11.1). D'autres saints, "dont le monde n'était pas digne" (11.38), ont obtenu par leur foi un bon témoignage (11.39), en restant fidèles dans des circonstances effroyables. Ce sont eux qui

pour nous encourager vers la victoire qu'ils ont salué "de loin" (11.13).

Cette épître déclare que le chemin que nous

nous environnent, tels les spectateurs dans un stade,

Cette épître déclare que le chemin que nous poursuivons, bien que par fois difficile, est de loin le meilleur, et qu'il s'agit de ne jamais l'abandonner en faveur d'un autre, moins digne. Notre culte même est offert dans le contexte des réjouissances de la cohorte céleste sur la "montagne de Sion". Ceci, aucune persécution, aucune souffrance ne peut nous le ravir.

J'appelle l'attention du lecteur tout particulièrement sur le dernier article : "Vivre hors du camp". Dans cette excellente section, Thompson nous rappelle ce que nous oublions parfois, inondés comme nous le sommes par la culture sécularisée de notre époque : "Jésus est mort sans respectabilité. Il est absurde de croire que les chrétiens ne doivent pas connaître le même sort. La vie du vrai croyant a toujours été liée à l'opprobre pour le Christ" (11.26).

N'oublions pas, au passage, les avertissements. Revenir en arrière après avoir accepté le sacrifice de Christ, c'est fouler au pieds le Fils de Dieu, tenir pour profane le sang de l'alliance (...), et outrager l'Esprit de grâce (10.29). Quel crime horrible! Il expose le criminel à la vengeance de celui qui jugera son peuple, car "il est terrible de tomber dans les mains du Dieu vivant!" (10.30).

Non, on ne doit jamais renoncer, même dans les pires des circonstances. L'auteur de cette lettre mélange les avertissements et les exhortations, dans le but de provoquer ses lecteurs à prendre conscience de la portée de leur décision pour le Christ. "N'abandonnez donc pas votre assurance", leur ditil, car elle comporte "une grande récompense".

L'épître aux Hébreux est peut-être l'une des plus méconnues de la Bible. Avec le texte que vous tenez entre les mains, puisez dans un enseignement riche en principes éternels qui vous aideront dans les mauvais jours — et les bons aussi!

Charles White Lyon, France

¹James Thompson, L'EPITRE AUX HEBREUX (Genève et Ste-Foy, Québec, Centre d'Enseignement Biblique, 1994).

VERITE POUR AUJOURD'HUI est une oeuvre missionnaire soutenue par les Eglises du Christ et qui expédie des études bibliques dans 150 days de par le monde. En raison de l'effort financier considérable déjà consacré à cette oeuvre, nous ne sommes pas en mesure de répondre positivement aux demandes d'aide que nous recevons.

VERITE POUR AUJOURD'HUI est un magazine mensuel dont le but est d'encourager les évangélistes, les enseignants, et tous les chrétiens fidèles, dans la grande tâche qui consiste à étudier et à annoncer l'Evangile. Textes bibliques sélectionnés dans la Nouvelle Version Second Révisée (Colombe), 1976, 1978, 1980 par la Société Biblique Française. D'autres versions citées: La Bible en Français Courant (FC, Alliance Biblique Universelle, 1982); Traduction Oecuménique de la Bible (TOB, Les Editions du Cerf, 1972), La Bible du Semeur (Semeur, Société Biblique Internationale, 1992). VERITE POUR AUJOURD'HUI © 1999 par TRUTH FOR TODAY. Adresser vos questions et vos demandes d'informations à : M. Eddie Cloer, TRUTH for TODAY, 2209 S. Benton, Searcy, Arkansas 72143 USA.

L'EPITRE AUX HEBREUX traduit de l'anglais par Yann Opsitch